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CURTAS
PÇA DOS EXPEDICIONÁRIOS

É do vereador José Luiz das Graças (Mer-
cado Érika), indicação ao chefe do Executivo
para que se procedam melhorias na Praça
dos Expedicionários com revitalização daque-
le espaço, incluindo adequações na infraes-
trutura, paisagismo e placas informativas so-
bre a história dos expedicionários, garantin-
do espaço para atividades educativas e cul-
turais.

VALORIZAÇÃO
À indicação foi anexado croqui e minuta.

O objetivo é transformar a Praça dos Expedi-
cionários em local de visitação, promovendo
reconhecimento e a valorização da história
dos cidadãos paraisenses que serviram a
Pátria na Força Expedicionária Brasileira,
durante a Segunda Guerra Mundial.

COMISSÃO
Na sessão ordinária de segunda-feira (9),

a Câmara Municipal de São Sebastião do Pa-
raíso compôs através votação nominal a Co-
missão de Prevenção e Combate às Drogas
daquela Casa para o biênio 2025-2026, que
será presidida pelo Marcos Antônio Vitorino
(Marcão), e terá como membros Roney Vilaça
e Paulo César de Souza (Tatuzinho).

FERRAMENTA
Marcão salientou que “será uma ferramen-

ta a mais do Legislativo para ajudar na pre-
venção. Tenho certeza que os nobres pares
recebem diariamente pedidos de ajuda para
dependentes químicos, e a comissão dará
apoio maior que essas pessoas precisam”.

SEM RESPOSTA
Vereadora Laís Carvalho disse que o Dis-

trito de Guardinha sofre com a falta de polici-
amento. Explicou que foi promovido o Car-
naval, evento de grande porte, e infelizmen-
te apesar de ofício enviado a Polícia Militar
que apesar de ter se comprometido, compa-
receu somente no final do evento “por cinco
minutos” e foi embora. Em casos de evento
isso não pode acontecer, enfatizou a
vereadora. “Pedi que justificassem o não
comparecimento, e não obtive resposta. Achei
um descaso”, complementou.

22 CAMINHÕES
Impressionante o número de materiais

descartáveis que têm sido retirados em
mutirões pelo setor do Controle Zoonoses da
Prefeitura de Paraíso nos bairros. Sábado
passado, dia 8, a limpeza numa parceria da
Secretaria de Obras, de Meio Ambiente, Aten-
ção Primária e Cidassp, além do apoio de
agentes de endemias e coleta seletiva foi nos
bairros Jardim Itamarati, Jardim Alvorada e
Jardim Ipanema. No total foram 22 caminhões
de materiais que poderiam servir de criadouro
para o mosquito transmissor da dengue.

CONSCIENTIZAÇÃO
A limpeza também foi uma oportunidade

para conscientizar a população sobre a im-
portância da destinação adequada de resí-
duos, com o objetivo de manter os bairros
mais limpos. A Prefeitura reforça o pedido
para que os moradores fiquem atentos às
datas de coleta de lixo e da coleta seletiva
em suas ruas, garantindo que o descarte de
materiais seja feito corretamente.

MEMÓRIA PARAISENSE
No dia 11 de março de 2021, exatamente

um ano após a declaração de pandemia mun-
dial pelo surto de coronavírus, São Sebasti-
ão do Paraíso registrou o centésimo óbito
ocasionado pelo vírus Sars-CoV-2, síndrome
respiratória aguda grave. Em janeiro o Cemi-
tério Municipal registrou o maior número de
sepultamentos em um único mês na história
do município, 88, incluindo óbitos por diver-
sas causas, mas possivelmente potencializa-
dos pela covid-19.
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OPINIÃO

NÃO HÁ SOLUÇÕES SIMPLES
PARA PROBLEMAS COMPLEXOS

OS DESAFIOS À GESTÃO DA SAÚDE PÚBLICA
Por Marcus Pestana

Na implantação das políticas públicas de saúde,
simplismo e imediatismo desenham o caminho mais curto
para o fracasso. O SUS, nascido do pacto democrático
materializado na Constituição de 1988, tem uma bússola
estratégica correta, uma arquitetura institucional sólida e
uma base teórica robusta. Sua trajetória histórica é marcada
por avanços inquestionáveis. O enfrentamento da pandemia
do coronavírus foi seu último grande teste.

No entanto, 37 anos depois do lançamento de sua pedra
fundamental, o sistema nacional de saúde ainda possui la-
cunas visíveis no tocante ao investimento público per capita
insuficiente (um quarto da média dos países da OCDE) e às
falhas de gestão, na construção das redes assistenciais in-
tegradas e na formação de seus recursos humanos.

Fui secretário de Saúde de Minas Gerais (2003-2010),
presidente do Conass (2005-2006) e titular da Comissão
de Seguridade Social e Saúde da Câmara dos Deputados
(2011-2018), quando conheci o SUS por dentro, sua com-
plexidade, seus desafios e limitações.

Prefeitos, governadores e presidentes da República,
quando não são do ramo, tendem a ficar ansiosos por re-
sultados imediatos e visíveis. Dificilmente compreendem a
articulação interfederativa do SUS e o papel de cada um.
Tendem a querer medidas unilaterais e heroicas, em geral,
fadadas ao insucesso. Politicamente, na maioria das ve-
zes, ônus e bônus são compartilhados entre as três esfe-
ras de governo. O SUS construiu a melhor política pública
nacional setorial integrada, tanto que serve de exemplo para
a assistência social, a segurança pública e a educação.

O presidente Lula demitiu a ministra Nísia Trindade frus-
trado com os resultados colhidos em relação à cobertura
vacinal e ao programa intitulado Mais Especialistas (aten-

O SOM DO
silêncio

O silêncio é o mais
puro dos sons. Esconder-
se no porão de vez em
quando, é necessidade
vital. Precisamos de si-
lêncio e solidão, e não
apenas os poetas. Senão,
corremos o perigo de nos
evaporarmos em 'som' de
fúria. Nada grita mais
alto que o som do silên-
cio.

Praia, nascer do sol,
caneca de café, metade
do lado, som do mar e si-
lêncio e do mundo. O si-
lêncio, pode ser mais en-
surdecedor do que qual-
quer barulho.

Os filósofos dizem
que o começo da sabedo-
ria é o silêncio. Se no iní-
cio é o silêncio, no final
também. A psicologia diz
que o silêncio pode acal-
mar, ferir, amparar ou vi-
olentar.

Em algumas ocasiões

pode trazer paz, em ou-
tras, tempestades. Às
vezes, o silêncio é soli-
dão, vazio, dor e triste-
za. O som do silêncio é
o mais perturbador dos
ruídos, por saber disso,
foi que Deus fez os pás-
saros, a cachoeira, os
animais, o vento, o ba-
rulho da chuva caindo e
tantas outras músicas da
natureza. "Dirão, em
som, as coisas que, ca-
lados, no silêncio dos
olhos confessamos"?

É, agora complicou de
fato. (Do escritor portu-
guês José Saramago em
'Os Poemas Possíveis.
Lisboa: Ed. Caminho.
1999).

Fernando de Miranda Jorge
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S aúde é essencial
E para vida, primordial
D edicação é fundamental
E voluir a mente por igual
N o corpo respeito geral
T ratar o físico e mental
A o exercício constante
R ealizar rotina brilhante
I nspirar sendo atuante
S er saudável, importante
M otivar é ser exemplar
O sedentarismo expulsar!

- 10 de março -
DIA NACIONAL DO COMBATE

AO SEDENTARISMO
(María Amélia Leal)

Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

ção secundária). A ministra é uma intelectual respeitada,
mas já corria nos bastidores de Brasília que não tinha vo-
cação gerencial.

CINCO DESAFIOS
O bom gestor de saúde tem que planejar, liderar, agir

para entregar cinco coisas básicas à população: as melho-
res políticas de assistência farmacêutica (oferta de medi-
camentos) e de vigilância em saúde (prevenção, imuniza-
ção, promoção da saúde, combate às endemias) possíveis
e, por outro lado, uma rede assistencial integrada com uma
boa atenção primária (estratégia da saúde da família), aces-
so a uma qualificada atenção secundária (especialistas e
exames de imagem e laboratórios) e uma retaguarda
terciária forte para internações, cirurgias e tratamentos (hos-
pitais, inclusive urgência e emergência). Para cada um dos
cinco desafios, uma resposta a ser construída em parceria
pelos três níveis de governo, com uma divisão de trabalho
pactuada. Tudo trabalhoso e com resultados em médio e
longo prazo.

A ministra Nísia, por mais competente, não conseguiria
ampliar a cobertura vacinal e o acesso à atenção secundá-
ria sem a forte cooperação de Estados e municípios. Toda
vez que o governo federal tentou atropelar, por ansiedade,
voluntarismo e preocupação com a geração de marca pró-
pria, não houve êxito pleno, e duplicamos meios num am-
biente de escassez.

No passado, a implantação de UPAs foi um desses ca-
sos. Na atenção secundária, não tenho a menor dúvida de
que a melhor resposta são os consórcios intermunicipais
de saúde apoiados por vigoroso sistema regional de trans-
porte sanitário.

Na saúde, visão larga, paciência e caldo de galinha nun-
ca fizeram mal a ninguém!

(O Tempo - 08/03/2025)

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo nº 2325,
modalidade Concorrência Eletrônica nº 002, tipo MENOR PREÇO. Critério de
Julgamento: MENOR PREÇO GLOBAL. Objeto: Constitui objeto da presente, a
contratação de pessoa jurídica destinada a Execução de Obra de Conservação/
Restauro da Estação Ferroviária/Casa da Cultura, conforme Projeto Executivo de
Restauração, planilha orçamentária, cronograma físico-financeiro, memorial
descritivo, RRT e ART anexos ao processo. As propostas serão recebidas até o dia
27/03/2025, às 08:50:00 e início para os lances às 09:00:00. O edital completo e
as demais informações relativas a presente licitação encontram-se a disposição no
site: http://ammlicita.org.brhttp: //transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/ licitacoes;
https://www.gov.br/pncp/pt-br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça dos Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:30 às 16:30 hs, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 10 de
março de 2025. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA – Agente de Contratação.

EDITAL PARA REGISTRO DE LOTEAMENTO
Marcelo Lima da Silva, Oficial Substituto do Cartório de Registro de

Imóveis desta Comarca de Monte Santo de Minas - MG, na forma da lei,
faz saber a tantos quanto o presente virem, ou dele tiverem
conhecimento, que por LOTEAMENTO JARDIM SÃO PAULO LTDA,
CNPJ sob nº 42.526.390/0001-88, com sede nesta cidade, na Av. Dr.
Aristides Cunha, nº 256, centro, me foi requerido o registro do Loteamento
denominado “JARDIM SÃO PAULO II”, localizado na zona urbana desta
cidade de Monte Santo de Minas, com área total de 51.300,00m2
(cinquenta e um mil e trezentos metros quadrados), com as medidas,
divisas e confrontações constantes da Matricula de nº 23.077, fls. 172
do livro 2-DT de Registro Geral, deste Cartório de Registro de Imóveis
da Comarca de Monte Santo de Minas - MG, assim discriminado: 142
(cento e quarenta e dois lotes) totalizando a área dos lotes de
28.989,10m2. Área de ruas de 14.611,65m2. Área Verde de 5.132,55m2.
Área Institucional de 2.566,70m2. A documentação exigida pela lei 6.766
de 19.12.79 e demais legislação em vigor, encontra-se a disposição dos
interessados. As impugnações de todos aqueles que se acharem
prejudicados, deverão ser apresentadas neste Cartório até 15 (quinze)
dias contados da 3° publicação deste, findo o prazo e não havendo
impugnação, será efetuado o registro do loteamento, na forma da lei. A
situação do loteamento é a seguinte:

 Dado e passado nesta cidade de Monte Santo de Minas - MG, aos
11 de março de 2025. Eu, Marcelo Lima da Silva, Oficial Substituto,
mandei digitar, conferi e assino:

AVISO DE LICITAÇÃO
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Prc n.º 029/2025,
modalidade: dispensa eletrônica 009/2025, conforme inciso I do Art. 75 da
Lei 14.133/21. Objeto: Contratação de empresa de engenharia/arquitetura
especializada para realização de EXTENÇÃO DE REDE TRIFASICA ao
Município de São Tomás de Aquino – MG. Estimado no total de R$ 65.012,07.
Solicita propostas/documentos até 17/03/2025 na Plataforma de Licitações
AMM Licita (www.ammlicita.org.br).
- O edital/aviso encontram-se à disposição no site www.staquino.mg.gov.br e
na Pref. Munic., na Rua Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade,
fone (35)3535–1500, das 09:00 às 11:00 e das 13:00 às 16:00 horas, onde pode-
rão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 11/03/
2025. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.
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A Polícia Militar prendeu
na noite de segunda-feira
(10), o autor do roubo ocorri-
do sábado (9) no Jardim
Versalhes, em São Sebastião
do Paraíso, quando um estu-
dante que estava acompanha-
do por duas mulheres foi as-
saltado. O criminoso foi cap-
turado após novo roubo, des-
ta vez contra uma criança de
11 anos, no Jardim Planalto.

De acordo com a PM, a
criança estava na calçada uti-
lizando o celular quando foi
abordada pelo suspeito que
pilotava uma motocicleta, e
simulou estar armado para
cometer o crime. Acionada, a
polícia montou uma operação
utilizando todas as viaturas do
turno.

Uma equipe localizou o
suspeito no bairro São Judas
Tadeu. Ao receber ordem de
parada, ele tentou fugir, mas
perdeu o controle da moto e
caiu, e foi detido em flagran-
te.

Com ele foi recuperado o
celular da criança, além da
motocicleta vermelha que es-
tava com placa adulterada
com fita isolante e chassi ras-
pado.

Ladrão que roubou estudante no Jd.
Versalhes é preso após outro assalto

O criminoso que é conhe-
cido no meio policial devido
sua extensa ficha criminal,
confessou aos policiais ter
cometido o roubo no sábado,
no Jardim Versalhes, onde le-
vou uma caixa de som e uma
corrente banhada a ouro.

A PM desdobrou as equi-
pes para localizar os objetos
furtados e conseguiu chegar
até uma casa onde o material
roubado havia sido trocado
por drogas. No local, dois ho-
mens e uma mulher foram
presos. A polícia apreendeu

dinheiro, entorpecentes e re-
cuperou os produtos rouba-
dos.

O autor foi encaminhado
à 4.ª Delegacia Regional de
Polícia e posteriormente ao
presídio em São Sebastião do
Paraíso.

LIDER TV

A ocorrência de furto
em uma escola infantil no
bairro Lagoinha em São
Sebastião do Paraíso, foi
registrada domingo (9).
Segundo a denúncia, dois
indivíduos teriam pulado o
muro no local e furtado
brinquedos.

Durante rastreamento, a
equipe policial localizou
um homem de 25 anos, de-
socupado, na rua Euclides
Vasconcelos, em posse de
um escorregador de madei-
ra infantil. Ele confessou o
furto e indicou o paradeiro
de seu comparsa, um ho-
mem de 31 anos, também
desocupado. O segundo

Dois homens são
presos após furto
de brinquedos em

escola infantil
suspeito foi encontrado na
Praça Comendador João
Pio de Figueiredo, conhe-
cida como Praça da Santa
Casa, e igualmente admitiu
a autoria do crime.

A vítima, um empresá-
rio, relatou que os bens fur-
tados, incluindo bicicletas
infantis, estão avaliados em
aproximadamente R$
1.150.  Após receberem voz
de prisão, os autores foram
conduzidos à unidade de
saúde para atendimento
médico, conforme protoco-
lo, e posteriormente apre-
sentados à Delegacia de Po-
lícia Civil para as providên-
cias cabíveis.

A ausência de policiamen-
to militar no distrito de Guar-
dinha durante o Carnaval ge-
rou intensas discussões na
Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso. A
vereadora Laís Carvalho, que
havia solicitado reforço de
segurança com antecedência,
lamentou a falta de efetivo e
afirmou que essa será uma
questão de muitos embates no
Legislativo. Guardinha sofre
com a falta de policiamento,
disse Laís.

O vereador Roney Vilaça
relatou uma conversa recente
com o  comandante anterior
do 41º Batalhão da Polícia
Militar em Paraíso, que afir-
mou categoricamente que não
haverá policiamento fixo na
Guardinha devido à falta de
efetivo.

Segundo Vilaça, essa rea-
lidade se estende a outros mu-
nicípios da região. “Nem ci-
dades estabelecidas, como
Jacuí e São Tomás de Aquino,
possuem policiamento 24 ho-
ras. Se houver necessidade de
atendimento nesses locais,
uma viatura precisa ser
deslocada de Paraíso”, expli-
cou. Ele destacou ainda que,
diante desse cenário, a reivin-
dicação por um grupamento
fixo seria inviável e defendeu
que a solução pode estar na
Guarda Municipal.

O vereador Marcos Antô-
nio Vitorino reforçou a neces-
sidade de levar essa questão
para instâncias superiores.
“Eu acho que temos que pro-
vocar novamente o presiden-
te da Comissão de Segurança
Pública e mandar um ofício
para a Assembleia Legisla-
tiva. Precisamos mobilizar
uma audiência pública estadu-
al aqui em Paraíso, trazendo
deputados e representantes do
governo para debatermos esse
assunto de forma ampla. A
segurança pública precisa ser

discutida com a participação
de todos, incluindo os distri-
tos de Guardinha e Termó-
polis”, afirmou.

A vereadora Laís Carvalho
concordou com a proposta de
audiência pública mas viu
com reserva a afirmativa do
ex-comandante do 43.º BP
MG. “Eu entendo o que foi
passado pelo coronel, mas
uma coisa é a gente, enquan-
to legisladores, aceitar essa
situação. A demanda por se-
gurança é nacional, e cabe a
nós buscar soluções. Recen-
temente, tivemos uma audiên-
cia pública em que o prefeito
expôs as dificuldades enfren-
tadas pela Educação e Saúde,
que recebem repasses insufi-
cientes e precisam ser com-
plementadas pelo município.
Agora, a segurança também
entra nessa conta. Precisamos
de uma ação conjunta com ou-
tros municípios para pressio-
nar o Estado. Não podemos
simplesmente aceitar a res-
posta de que não há efetivo
suficiente”, declarou.

O vereador presidente,
Lisandro Monteiro disse que
a ideia de audiência pública é
ótima. Teceu críticas aos de-
putados majoritários em Pa-
raíso, Antonio Carlos Arantes
(estadual), e Emidinho Ma-
deira, federal, que segundo
Lisandro “deveriam se inte-
ressar pela segurança públi-
ca”. Terá que ser iniciativa
nossa, “porque não temos ne-
nhum representante do muni-
cípio”, frisou Lisandro.

O debate demonstrou a in-
satisfação dos vereadores com
a falta de efetivo e a necessi-
dade de buscar alternativas
para a situação, seja por meio
de uma mobilização estadual
ou de soluções municipais. O
tema seguirá em pauta na Câ-
mara, com o objetivo de ga-
rantir maior proteção à popu-
lação.

Falta de
policiamento
na Guardinha

gera debate na
Câmara Municipal

Minas Gerais reafirma sua
posição como líder nacional
na preservação e conservação
do patrimônio cultural, con-
solidando-se como referência
no Brasil.

Dados recentes mostram
que, em 2021, o estado já pos-
suía 802 municípios com le-
gislação municipal de prote-
ção ao patrimônio. Em 2024,
esse número chegou a 840,
demonstrando um avanço sig-
nificativo e a quase totalida-
de dos municípios mineiros
com políticas ativas de con-
servação.

Esse avanço é resultado de
uma política pública estrutu-
rada e contínua, com destaque
para a transferência do ICMS
Patrimônio Cultural, um me-
canismo inovador de fomen-
to realizado pelo Governo de
Minas, por meio da Secretaria
de Estado de Cultura e Turis-
mo (Secult-MG) e do Institu-
to Estadual do Patrimônio
Histórico e Artístico de Minas
Gerais (Iepha-MG).

Esse modelo incentiva os
municípios a criarem e apli-
carem legislações próprias
para a preservação do patri-
mônio, garantindo não apenas
o tombamento de bens, mas
também sua conservação e
promoção.

“Minas Gerais é o estado
que mais protege sua história
e identidade cultural. A lide-
rança nacional na preservação
do patrimônio pelos municí-

pios é fruto de políticas pú-
blicas consistentes e do traba-
lho exemplar realizado pelo
Iepha. O ICMS Cultural tem
sido uma ferramenta funda-
mental para estimular essa
preservação, garantindo que
cada cidade mineira cuide do
seu patrimônio e valorize sua
história”, destaca Leônidas de
Oliveira, secretário de Estado
de Cultura e Turismo de Mi-
nas Gerais.

MODELO DE SUCESSO
O ICMS Patrimônio Cul-

tural funciona como um in-
centivo direto aos municípi-
os que investem na proteção
do patrimônio histórico. A
transferência de recursos pelo
Governo de Minas permite
que os municípios tenham
autonomia para ações de pre-
servação, recuperação e valo-
rização de seus bens culturais.

“O modelo do ICMS
Patrimônio Cultural é um dos
mais bem-sucedidos do Bra-
sil. Ele incentiva os municí-
pios a desenvolverem políti-
cas próprias de conservação,
além de promover o engaja-
mento da sociedade na valo-
rização do seu patrimônio.
Esse avanço demonstra o
compromisso dos mineiros
com a preservação da sua
identidade”, afirma o presi-
dente do Iepha-MG, João Pau-
lo Martins.

Esse modelo tem sido re-
ferência para outros estados
do Brasil, mostrando como
políticas públicas bem estru-
turadas são capazes de esti-
mular o desenvolvimento lo-
cal por meio da cultura e do
turismo.

“A cultura é um vetor de
desenvolvimento econômico
e social. Municípios que in-

vestem na preservação do seu
patrimônio também fortale-
cem o turismo, geram empre-
gos e promovem um senso de
pertencimento na população.
Minas Gerais lidera esse pro-
cesso no Brasil e segue avan-
çando, garantindo que seu
patrimônio histórico continue
sendo uma fonte de riqueza
cultural e econômica”, ressal-
ta Leônidas de Oliveira.

REFERÊNCIA
PARA O BRASIL

O trabalho desenvolvido
pelo Iepha-MG tem sido fun-
damental para que Minas Ge-
rais se mantenha na liderança
da preservação do patrimônio
no Brasil. Além de assessorar
os municípios, o instituto re-
aliza capacitações, estudos
técnicos e políticas de incen-
tivo, fortalecendo a gestão
municipal do patrimônio.

Com 840 municípios
engajados na proteção de seus
bens culturais, Minas Gerais
reafirma sua posição como o
estado que mais valoriza e
protege sua história, sendo
exemplo para o país.

“Minas Gerais sempre es-
teve à frente na proteção do
seu patrimônio histórico e
cultural. O crescimento do
número de municípios com
legislação de preservação
mostra que estamos no cami-
nho certo”, conclui João Pau-
lo Martins.

(Sup. Central de Imprensa Gov. MG)

Minas Gerais lidera a preservação
do patrimônio cultural no Brasil

98% dos municípios mineiros possuem legislação de proteção ao
patrimônio e recebem recursos via ICMS Patrimônio Cultural

Centro Histórico de Grão Mogol é tombado
pelo Iepha MG desde 2016

Prefeitura de Grão Mogol/Divulgação

Placa adulterada com fita isolante e chassi raspado
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VENDAS DE VEÍCULOS AVANÇAM EM MG
As vendas de veículos em Minas Gerais avançaram 14,9% em

fevereiro, totalizando 44.005 unidades comercializadas, um au-
mento de 5,7 mil veículos em relação a janeiro. No acumulado do
primeiro bimestre, os emplacamentos somaram 82.292 unidades,
com um crescimento de 6,79% em comparação com o mesmo
período de 2024. O segmento de automóveis e comerciais leves
teve um destaque positivo, com um aumento de 22,8% em rela-
ção a janeiro. Por outro lado, as vendas de motos recuaram ligei-
ramente em fevereiro, mas apresentaram crescimento de 12,9%
no ano. (Diário do Comércio – Belo Horizonte) https://
diariodocomercio.com.br/economia/vendas-de-veiculos-
avancam-em-minas-gerais/

MANHUAÇU TEM CASO DE OROPOUCHE
A Prefeitura de Manhuaçu confirmou nesta segunda-feira, 10,

o primeiro caso da Febre Oropouche no município. A informação
foi divulgada no boletim epidemiológico das arboviroses, que
semanalmente atualiza a população sobre os números de casos de
Dengue, Zika e Chikungunya – doenças transmitidas pelo Aedes
aegypti. Agora, a publicação também incluirá dados sobre a
Oropouche, em razão da notificação do primeiro paciente diag-
nosticado. Além da notificação da nova febre, a Prefeitura infor-
mou no boletim de hoje que são 183 notificações de dengue em
2025 e outras três de Chikungunya. (Diário de Manhuaçu) https:/
/diariodemanhuacu.com.br/manhuacu-confirma-primeiro-caso-
de-febre-oropouche-e-reforca-medidas-de-prevencao/

PATOS DE MINAS GANHA ECOPONTO
Patos de Minas agora conta com um Ecoponto, instalado no

Bairro Cidade Nova, para o descarte ambientalmente correto de
materiais inservíveis que não podem ser colocados no lixo co-
mum. O local funciona de segunda a sexta-feira e recebe itens
como isopor, pilhas, pneus, resíduos eletroeletrônicos, óleos lu-
brificantes, vidro, lâmpadas e outros materiais, com destinação
final adequada. O Ecoponto é uma parceria entre a Prefeitura e a
Associação de Proteção Ambiental Nacional (Apan), que é res-
ponsável pela gestão do espaço. A iniciativa visa cumprir exigên-
cias ambientais e contribuir para a preservação do meio ambiente
na cidade. (Folha Patense) https://www.folhapatense.com.br/
meio-ambiente-patos-de-minas-ganha-ecoponto

ARAXÁ RECEBE PROGRAMA ITINERANTE
Araxá recebe, até o dia 15 de março, o programa itinerante

Ciência em Movimento, promovido pela Fundação Ezequiel Dias
(Funed), com exposições, palestras e atividades interativas gra-
tuitas sobre ciência e tecnologia. A programação inclui uma ex-
posição, aberta ao público geral de 11 a 14 de março, com temas
como animais peçonhentos, alimentos e arboviroses, além de ati-
vidades educativas. No dia 12, serão realizadas palestras sobre
“Controle e Qualidade de Alimentos” e “Animais Peçonhentos”
no Cine Teatro. A iniciativa também contará com dinâmicas sobre
prevenção de acidentes com animais peçonhentos e plantio de
mudas de árvores no dia 15. (Clarim.net – Araxá) https://
clarim.net.br/araxa-recebe-programa-itinerante-ciencia-em-mo-
vimento-com-exposicao-e-palestras-gratuitas/

MINEIRÃO E CDL/BH FIRMAM PARCERIA
A Câmara de Dirigentes Lojistas de Belo Horizonte (CDL/

BH) e o Estádio Mineirão firmaram uma parceria estratégica com
o objetivo de fortalecer o esporte, a cultura e a economia de Belo
Horizonte em 2025. O acordo, celebrado em 8 de março, visa
potencializar o impacto econômico do Mineirão, que já é um dos
principais motores econômicos da cidade. O Mineirão é respon-
sável por gerar impactos no comércio local, com cada evento
movimentando setores como bares, restaurantes, hotéis e trans-
porte. A parceria também celebra os 65 anos da CDL/BH e os 60
anos do Mineirão. (Balcão News – Belo Horizonte) https://
balcaonews.com.br/2025/03/10/mineirao-e-cdl-bh-firmam-parce-
ria-importante-para-bh/

SERVIDOR ENCERRA GREVE EM POÇOS
Em Assembleia realizada na tarde desta segunda-feira, 10, os

Servidores Públicos de Poços de Caldas decidiram encerrar a greve
iniciada na semana anterior. A proposta final apresentada pelo
Executivo foi aceita pela maioria dos servidores presentes, resul-
tando na aprovação do Acordo Coletivo de Trabalho para o biênio
2025/2026. Os servidores inicialmente pleiteavam um reajuste
salarial de 11,8% e um aumento no vale-alimentação de R$ 700,00
para R$ 1.000,00. A proposta final da Prefeitura consistiu em um
reajuste de 5%, sendo 4,83% referente à reposição da inflação e
0,17% de ganho real. Para o vale-alimentação, a Prefeitura pro-
pôs um aumento para R$ 780,00. (Jornal Mantiqueira – Poços
de Caldas) https://www.jornalmantiqueira. com.br/2025/03/11/
servidores-publicos-de-pocos-encerram-greve-apos-acordo-com-
a-prefeitura/

FEDERAL TEM 3 MIL NOVOS ALUNOS
A Universidade Federal de Viçosa (UFV) iniciou, nesta se-

gunda-feira (10), as aulas do primeiro período letivo de 2025. O
retorno das aulas também marcou a chegada de 2,3 mil novos
estudantes de graduação em Viçosa e mais 700 nos outros dois
campi da universidade (Florestal e Rio Paranaíba). Os calouros
dos 67 cursos integram a UFV, inclusive, com uma programação
recheada de atividades. Serão promovidas ações de acolhimento
para os ingressantes através do UFV60+; shows durante uma fei-
ra de projetos; oficinas; análise do cartão de vacinas; e um pas-
seio de ônibus com guia turístico para conhecer o campus Viçosa.
Parte dessas atividades seguirão ao longo da semana. (Folha da
Mata – Viçosa) https://www.folhadamata.com.br/aulas-da-ufv-
retornam-nesta-segunda-feira-com-3-mil-novos-estudantes

Hei irmão! Você mesmo.
Para que tanta pressa, tanta
agonia, o porquê desse deses-
pero? Acalme-se, acalme seu
coração, respire fundo, permi-
tindo assim que ele retome as
batidas compassadas, retor-
nando ao seu estado natural.
Muitos de nós, passamos por
momentos desafiadores que
nos exigem algo que não
estamos preparados a entre-
gar. Já afirmamos aqui que as
conquistas de bens terrenos,
não são de nenhuma forma
contra o que se pensa na ca-
minhada da evolução. O que
se alerta, são os meios utili-
zados para o alcance desses
desejos. A doutrina espírita
nos orienta para com os cui-
dados que devemos tomar
nessa caminhada, pois muitos,
quando se enveredam nessa
estrada, não conseguem en-
xergar as encruzilhadas que
por elas cruzamos, sendo es-
sas, nada mais que os nossos
irmãozinhos pedindo uma ca-
rona.

Alertamos mais uma vez
aos irmãos já esclarecidos e
principalmente aos que ainda
não acessaram as recomenda-
ções cristãs, que nesse exato
momento, já estamos todos
inseridos na tão comentada
transição planetária. Devemos
de imediato buscar nas mais
diversas obras, dos mais di-
versos autores, o acesso as in-
formações que muito irão nos
ajudar no entendimento do
que significa estarmos hoje
aqui encarnados, convivendo
com as pessoas de nossa fa-
mília, de nossa cidade e de
nosso país.

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
RESPIRE CALMA

Será que essa correria, essa
ansiedade, essa busca desen-
freada pelas conquistas
terrenas, serão o suficiente
para lhe garantir o acesso a um
mundo regenerado? Isso real-
mente está lhe fazendo bem?
Você está se sentindo preen-
chido interiormente, com as
sensações de paz, de equilí-
brio, de bem-estar, de dever
cumprido, de uma alegria ver-
dadeira?

Irmãos, alertamos a todos
para a necessidade da verda-
deira mudança interior, pois
somente ela irá lhe proporci-
onar o verdadeiro e apazigua-
dor, estado de espirito.

Então, para que tanta cor-
reria? Acalme-se!! A única
pressa que devemos ter é para
a busca incessante aos conhe-
cimentos e recomendações
cristãs, fazendo desse esfor-
ço, patrimônio valioso, que
nos garantirá acesso a nossa
verdadeira morada. Lembra-
mos mais uma vez que o
plantio é livre, mas a colhei-
ta é obrigatória. Então, que
saibamos escolher as nossas
sementes.

Irmãos, nunca é tarde para
enveredarmos pela estrada do
bem, da humildade, do amor
ao próximo e principalmente
a estrada da caridade. Que se-
jamos um pouquinho de tudo
isso. Esse é o nosso desejo, é
a nossa torcida.

O convite está feito. Mui-
ta Paz!!!

UEK – União Espirita de Kardec
São Sebastião do Paraíso – MG

10 de Março de 2025
João Batista BrandãoJoão Batista BrandãoJoão Batista BrandãoJoão Batista BrandãoJoão Batista Brandão

Interessados deverão agendar o atendimento pelo
site www.mg.gov.br/agendamentoe comparecer a UAI

(Unidade de Atendimento Integrado –Avenida Oliveira Rezende, 698)
portando: Identidade, CPF e Carteira de Trabalho.Vagas sujeitas a

alteração e encaminhamentos limitados. Lista de 11/03/2025

OCUPAÇÃO Nº DE EXPERIÊNCIA
VAGAS NA FUNÇÃO

AÇOUGUEIRO 2 6 MESES
AGENTE FUNERÁRIO (CNH B) 1 6 MESES
AJUDANTE DE COZINHA 1 6 MESES
ANALISTA AMBIENTAL 1 6 MESES
ASSISTENTE DE VENDAS (CNH B) 1 6 MESES
ATENDENTE BALCONISTA 2 6 MESES
ATENDENTE BALCONISTA (CNH AB) 1 6 MESES
ATENDENTE BALCONISTA (CNH A) 1 -
ATENDENTE BALCONISTA 5 -
ATENDENTE DE CAFETERIA 1 6 MESES
ATENDENTE DE PADARIA 3 -
ATENDENTE NO SETOR DE FRIOS 4 -
AUXILIAR DE COZINHA 4 6 MESES
AUXILIAR DE COZINHA 4 -
AUXILIAR DE ESCRITÓRIO 1 -
AUXILIAR DE LIMPEZA 1 6 MESES
AUXILIAR DE SERVIÇOS GERAIS 1 -
AUXILIAR DE LINHA PRODUÇÃO (PCD) 5 -
AUXILIAR DE LINHA DE PRODUÇÃO 30 -
AUXILIAR DE MANUNTENÇÃO (CNH B) 1 6 MESES
AUXILIAR DE MECÂNICO 1 -
AUXILIAR DE MECÂNICO A DIESEL 1 6 MESES
AUXILIAR DE MECÂNICO DE MÁQUINAS 1 6 MESES
AUXILIAR DE PEDREIRO 4 -
AUXILIAR DE VIDRACEIRO (CNH AB) 2 -
AUXILIAR FINANCEIRO 1 6 MESES
BORRACHEIRO 1 6 MESES
CAMAREIRA DE HOTEL 2 6 MESES
CAMAREIRA DE HOTEL 1 -
COSTUREIRA 1 6 MESES
CONFERENTE 1 6 MESES
COZINHEIRA 1 6 MESES
ELETRICISTA 1 6 MESES
EMBALADOR, A MÃO 3 -
EMPREGADA DOMÉSTICA 10 6 MESES
ENCARREGADO DE OBRAS 1 6 MESES
ENGENHEIRO DE PRODUÇÃO 1 -
MECÂNICO DE AUTÓMOVEL 2 6 MESES
MODELISTA 1 6 MESES
MONTADOR DE MÓVEIS (CNH A) 1 6 MESES
MOTORISTA DE CAMINHÃO (CNH C) 2 6 MESES
MOTORISTA DE CAMINHÃO (CNH D) 1 6 MESES
MOTORISTA ENTREGADOR (CNH B) 1 6 MESES
MOTORISTA ENTREGADOR (CNH C) 1 6 MESES
MOTORISTA ENTREGADOR (CNH D) 1 6 MESES
OPERADOR DE CAIXA 11 -
OPERADOR DE CALDEIRA 2 -
OPERADOR DE CASA DE MÁQUINAS 2 -
OPERADOR DE MÁQUINA DE
TERRAPLANAGEM (CNH C) 2 6 MESES
OPERADOR DE DOBRADEIRA 1 6 MESES
OPERADOR DE ESCAVADEIRA (CNH B) 1 6 MESES
OPERADOR DE EMPILHADEIRA 1 6 MESES
OPERADOR DE TELEMARKETING 20 -
PEDREIRO 2 6 MESES
PINTOR 1 3 MESES
PINTOR DE METAIS A PISTOLA 1 6 MESES
REPOSITOR DE HORTIFRUTI 2 -
REPOSITOR - EM SUPERMERCADOS 3 -
SERRALHEIRO 2 6 MESES
SERVENTE DE OBRAS 6 -
TORNEIRO MECÂNICO 1 6 MESES
TRABALHADOR AGROPECUÁRIO 1 6 MESES
TRABALHADOR NA PECUÁRIA 1 6 MESES
TRATORISTA AGRÍCOLA 1 6 MESES
VENDEDOR NO COMÉRCIO 1 -
VENDEDOR NO COMÉRCIO 5 6 MESES
VENDEDOR NO COMÉRCIO (CNH B) 1 -
VIDRACEIRO (CNH AB) 2 6 MESES

O Dia Internacional da Mu-
lher, celebrado em 8 de março,
é uma data de reflexão e luta
pela igualdade de gênero, des-
tacando a importância do com-
bate à violência contra as mu-
lheres, a busca por melhores
condições de trabalho e a am-
pliação da representatividade
feminina em todos os setores da
sociedade. Garantir um mundo
mais justo e seguro para as mu-
lheres exige o compromisso de
toda a sociedade na promoção
de políticas públicas eficazes,
na valorização do trabalho fe-
minino e na desconstrução de
estereótipos que limitam seu
protagonismo.

Atento à necessidade de fis-
calizar as políticas públicas de
enfrentamento à violência con-
tra a mulher no Estado e em
municípios mineiros, o Tribunal
de Contas de Minas Gerais rea-
lizou, nos últimos anos, audito-
rias operacionais para avaliar a
atuação do poder público no
segmento. O objetivo é garantir
que as diretrizes estabelecidas
sejam efetivamente aplicadas
para fortalecer a rede de prote-
ção às mulheres.

Auditoras da Corte de Con-
tas avaliaram aspectos como: a
ampliação dos serviços da rede
especializada que ofertam aten-
dimento às mulheres vítimas de
violência doméstica no Estado;

a atuação das polícias civil e
militar diante da crescente vio-
lência doméstica, no que tange
à oferta do serviço, acesso à
capacitação, monitoramento
das ações e articulação com ou-
tros envolvidos; e o atendimen-
to especializado ofertado pela
Defensoria Pública que inclua
programas voltados para a pre-
venção da violência doméstica
contra a mulher. A equipe de
auditoria ser formada exclusiva-
mente por mulheres permitiu
um olhar mais apurado e asser-
tivo sobre a política pública. 

O Tribunal de Contas minei-
ro segue acompanhando a
implementação das recomenda-
ções feitas a diversos órgãos
públicos para o enfrentamento
à violência contra a mulher em
Minas Gerais. Entre as institui-
ções monitoradas no processo
de Auditoria Operacional nº
1.095.283, relatado pelo conse-
lheiro Agostinho Patrus, estão
a Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Social, a Polí-
cia Militar, a Secretaria de Es-
tado de Justiça e Segurança
Pública, a Polícia Civil de Mi-
nas Gerais e a Defensoria Pú-
blica do Estado.

CONTEXTO
Nos últimos dois anos, a in-

tensificação dos esforços de
combate ao feminicídio no Bra-

sil por diversos órgãos públicos
resultou em uma redução de
5,1% nos casos registrados de
violência contra a mulher em
2024. Apesar desse avanço, o
número de ocorrências ainda é
elevado. De acordo com o Con-
selho Nacional de Justiça, até
outubro de 2024, os tribunais de
Justiça de todo o país julgaram
mais de 500 mil processos rela-
cionados à violência doméstica
distribuídos até dezembro de
2022.

Em Minas Gerais, onde o
cenário exige ainda mais aten-
ção, a tentativa de assassinato
de mulheres aumentou 62,18%
em 2024, evidenciando a persis-
tência do problema e a necessi-
dade de promover cada vez mais
ações efetivas. 

Diante da gravidade do tema
e buscando assegurar a presta-
ção de auxílio necessário às ví-
timas, o vice-presidente do
TCEMG, conselheiro Agostinho
Patrus, acompanha de perto a
execução do plano de ação, as-
segurando que as iniciativas
propostas saiam do papel e se-
jam implementadas de forma
eficaz. “Essa realidade reforça
a urgência de políticas públicas
mais efetivas e de uma atuação
coordenada entre os diversos
órgãos responsáveis pelo aten-
dimento e proteção das mulhe-
res”, ressalta Patrus. 

MUNICÍPIOS
Além de fiscalizar as ações

do Estado, o TCEMG promo-
veu auditorias operacionais em
nove municípios mineiros para
acompanhar e propor melhorias
nas ações de enfrentamento à
violência contra a mulher. Elas
ocorreram nos municípios de
Juiz de Fora, Patos de Minas,
Araxá, Barbacena, Sabará, Pon-
te Nova, Iturama, Frutal e An-
tônio Carlos.

Os municípios fizeram par-
te de uma amostra selecionada
pela área técnica do Tribunal
após análise de relatórios de ór-
gãos públicos que evidenciavam
locais com índices elevados de
casos de violência contra a mu-
lher. Os processos estão em fase
de monitoramento dos planos
de ações. De um modo geral, o
Tribunal entende que conseguiu
avançar bastante em diversos
pontos dessa política pública.

O combate à violência con-
tra a mulher é um dever do Esta-
do, conforme previsto na Cons-
tituição Federal e reforçado por
legislações como a Lei Maria da
Penha e a Lei do Feminicídio. O
TCEMG reafirma seu compro-
misso em atuar de maneira rigo-
rosa na fiscalização dessas polí-
ticas, contribuindo para a cons-
trução de um ambiente mais se-
guro e justo para todas.

Redação: Lucas Borges

Combate à violência contra a mulher em
Minas é fiscalizado pelo Tribunal de Contas
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RECEITA SEM DÚVIDAS
A proposta dessa coluna é esclarecer as principais dúvidas da população

sobre os serviços e atividades da Receita Federal
Para maiores informações procure nossos canais de atendimento

https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/canais_atendimento/fale-conosco
https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/canais_atendimento/chat

A RECEITA FEDERAL DO BRASIL PROMOVE
A CONSCIENTIZAÇÃO DA IMPORTÂNCIA

SOCIOECONÔMICA DOS TRIBUTOS PARA
A SOCIEDADE COMO UM TODO

ASSUNTO - CNPJ ALFANUMÉRICO
parte II

1) Minha Empresa
já tem um CNPJ.
Vai alterar meu nú-
mero?

Não. A identifi-
cação atual do CN
PJ, composta apenas
por números, conti-
nuará válida e não será neces-
sária nenhuma ação por parte
do contribuinte junto à Recei-
ta Federal ou à administração
tributária no Estado ou no
Município.

2) Coexistirão CNPJs nos
formatos numérico e alfa-
numérico?

Sim, tanto o formato nu-
mérico quanto o alfanumérico
será válido em todos os pro-
cessos que utilizam a identi-
ficação do CNPJ.

3) O procedimento de inscri-
ção atual do CNPJ será al-
terado?

O procedimento de inscri-
ção atual do CNPJ não será
alterado. A mudança para o
formato alfanumérico afeta-
rá apenas a estrutura do nú-
mero do CNPJ, mas o proces-
so de inscrição continuará o
mesmo. As empresas conti-
nuarão a seguir os mesmos
passos e requisitos para ob-
ter um CNPJ, garantindo uma
transição suave e sem com-
plicações para o contribuin-
te. Todos os sistemas para
obtenção do CNPJ estarão
adaptados e integrados à
Rede Nacional para a Simpli-
ficação do Registro e da Le-

galização de Empre-
sas e Negócios – RE
DESIM.

4) Que providências
nossa empresa deve
adotar junto aos ór-
gãos do poder pú-

blico, dos diversos entes da
federação?

Nenhuma providência será
necessária junto aos órgãos
públicos. Os sistemas públi-
cos que utilizam a identifica-
ção pelo CNPJ serão evoluí-
dos para poderem “ler” tanto
o formato atual numérico
quanto o novo formato
alfanumérico.

5) Como as demais adminis-
trações fazendárias no âm-
bito estadual e municipal co-
nhecerão as regras do novo
formato alfanumérico? Eles
estarão preparados para
este novo formato?

Sim. A Receita Federal
comunicará as alterações na
identificação do CNPJ, com
bastante antecedência, para
todas as Secretarias da Fazen-
da dos Estados e para as Se-
cretarias de Finanças dos Mu-
nicípios, a fim de que promo-
vam atualização em seus sis-
temas informatizados aco-
lhendo, também, o novo for-
mato alfanumérico. A Recei-
ta Federal também colocará à
disposição de todos os parcei-
ros e dos contribuintes as re-
gras para o cálculo do Dígito
Verificador no formato alfa-
numérico

Na manhã deste domingo
(9), São Sebastião do Paraíso
recebeu o evento esportivo
“We Open Together CrossFit
– Open Desafio 2025”, reali-
zado em frente à Câmara Mu-
nicipal. A competição reuniu
80 atletas da modalidade, vin-
dos de três cidades, em uma

Paraíso sedia “We Open Together
CrossFit – Open Desafio 2025”

disputa que testou força, re-
sistência e superação.

Organizado pelo Cross São
Sebastião do Paraíso, com
apoio da Prefeitura e da Câma-
ra Municipal, o evento teve co-
mo objetivo incentivar a práti-
ca do CrossFit e promover a in-
teração entre atletas e público.

Ao longo do dia, os com-
petidores enfrentaram desafi-
os de alto nível, exigindo pre-
paro físico e estratégia. O
evento reforçou a importância
do esporte na melhoria da
qualidade de vida e na promo-
ção do bem-estar da popula-
ção.

Com uma atmosfera vi-
brante e marcada pelo espírito
esportivo, o “We Open Toge-
ther CrossFit – Open Desafio
2025” se consolidou como um
marco para a modalidade no
município, com expectativa de
crescimento para as próximas
edições.            (Secom Pref. SSP)

FOTOS: Secom Pref. SSP

A Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso re-
cebeu para deliberação na ses-
são de segunda-feira (10),  o
Projeto de Lei 1696/2025, de
autoria do Executivo Munici-
pal, que trata da revisão geral
anual dos vencimentos dos
servidores públicos munici-
pais. A proposta prevê a re-
composição inflacionária pelo
índice oficial do IPCA, fixa-
do em 4,56%, conforme o ar-
tigo 37, inciso X, da Consti-
tuição Federal.

O projeto contempla servi-
dores efetivos, contratados,
comissionados, aposentados e
pensionistas, garantindo a re-
posição das perdas salariais
causadas pela inflação. Duran-
te a discussão na Casa Legis-
lativa, foi mencionado que a
proposta atende ao critério
constitucional de revisão obri-
gatória, mas não inclui aumen-
to real nos vencimentos.

Durante a sessão, a vere-
adora Daiane Andrade desta-
cou que no dia 18 de feverei-
ro houve uma reunião entre o
prefeito Marcelo Morais, re-
presentantes do Sindicato dos
Servidores Municipais e par-
lamentares. Na ocasião, o sin-
dicato reivindicou, além da

Equipe que integra proje-
to de futebol de campo da Pre-
feitura de São Sebastião do
Paraíso fez sua estreia na tem-
porada 2025 com a participa-
ção na Copa Modesto, em
Mococa. Sob o comando do
técnico Marcos Henrique
Bretas, os jovens atletas en-
frentaram sua primeira roda-
da na competição sábado (8),
em Mococa (SP).

Na categoria sub-14, a equi-
pe paraisense foi derrotada por
2 a 1 pela Semeq Mo-coca. No
entanto, o time sub-16 respon-
deu com uma atuação convin-
cente, goleando os donos da
casa por 4 a 0. Um dos desta-
ques da partida foi a participa-
ção decisiva de três jogadores
moradores do distrito da
Guardinha, que marcaram três
dos quatro gols da vitória.

A próxima rodada da Copa
Modesto está marcada para o
dia 15 de março, quando as
equipes de São Sebastião do
Paraíso voltarão a Mococa
para enfrentar a equipe de
Guaranésia. A competição se-
gue como uma grande opor-
tunidade para a formação e o
desenvolvimento dos jovens
atletas do município.

(Secom Pref. SSP)

Projeto Futebol de Campo da Prefeitura
de Paraíso estreia na temporada 2025

FOTOS: ASSCOM Prefeitura

recomposição salarial, um
aumento de R$ 200 no auxí-
lio-alimentação. Contudo, o
prefeito encaminhou apenas o
projeto de revisão salarial,
sem contemplar o reajuste do
benefício.

Apesar disso, conforme o
compromisso firmado na reu-
nião, ficou acordado que o
debate sobre a ampliação do
auxílio-alimentação será reto-
mado em junho. O Executivo
se comprometeu a avaliar o
impacto financeiro das pro-
moções e do plano de cargos
e carreiras antes de definir um
possível reajuste no benefício,
afirmou a vereadora.

Daiane ressaltou que, caso
o reajuste do auxílio fosse
concedido automaticamente
pelo critério atual da legisla-
ção municipal, o valor seria
de apenas R$ 9 ou R$ 10, o
que, segundo ela, não atende-
ria às necessidades da catego-
ria. Dessa forma, há uma ex-
pectativa de que em junho o
reajuste do auxílio seja discu-
tido de maneira mais ampla e
favorável aos servidores.

O Projeto de Lei 1696/
2025 foi encaminhado para
análise da Comissão de Finan-
ças, Justiça e Legislação.

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso intensificou a
fiscalização contra o descarte
irregular de lixo em terrenos
e áreas de preservação
ambiental. Como parte dessa
ação, o município está identi-
ficando e autuando os respon-
sáveis por esse tipo de infra-
ção. As multas podem variar
de R$ 255,23 a R$ 45.941,40,
dependendo das característi-
cas e da quantidade de resídu-
os descartados de forma irre-
gular.

Nesta terça-feira, 11 de
março, a Prefeitura realizou

Prefeitura endurece fiscalização
contra descarte irregular de lixo

uma grande ação no Jardim
Daniela, onde o descarte irre-
gular vinha se tornando um
problema recorrente, gerando
reclamações e cobranças da
população. Durante a opera-
ção, o prefeito Marcelo Mo-
rais identificou diversas pes-
soas descartando lixo
indevidamente, muitas delas
vindas de outras regiões da
cidade, sob a justificativa de
que o caminhão de coleta já
havia passado pelo bairro.

Essas ações de descarte ir-
regular de lixo têm sido fre-
quentes em outras áreas do

Câmara de Paraíso
recebe para

análise, projeto de
reajuste salarial
dos servidores

município, como na Avenida
João Pereira de Souza, onde
recentemente foi realizada
uma limpeza, mas novos des-
cartes foram identificados.
Segundo o prefeito Marcelo
Morais, é inadmissível que
alguns cidadãos continuem
contribuindo para a sujeira da
cidade e agravando a situação
da dengue, que preocupa o
município.

“Estamos limpando a en-
trada do bairro Jardim
Daniela, de onde já retiramos
dois caminhões de entulho.
Vamos remover as caçambas

de lixo desse local e plantar
árvores para evitar novos des-
cartes. A partir de hoje, a to-
lerância será zero. Pedimos
também a colaboração da po-
pulação: quem presenciar esse
tipo de infração, denuncie.
Faça uma foto identificando o
veículo e envie para a Prefei-
tura por meio de nossos canais
oficiais”, destacou o prefeito.

A Prefeitura reforça a ne-
cessidade da conscientização
coletiva para manter a cidade
limpa e evitar problemas
ambientais e de saúde públi-
ca. (Secom Pref. SSP)

FOTOS: ASSCOM/Prefeituira
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 2069

IMÓVEIS

• ALUGA-SE CÔMODO
COMERCIAL: excelente
localização, onde funcionou o
Sebrae e o banco Sicoob na
Lagoinha. São 234m². Em
frente ao anexo da prefeitura.
Tratar 99970-3311

• CASA ALTO PADRÃO À
VENDA: com 217 m² de área
construída, 330m² de área
total. Sala de TV conjugada
com sala de jantar, 3 suítes
com ar condicionado(1 com
clset e 2 com jardim de inver-
no), guarda-roupas embuti-
dos, 1 banheiro de fundo com
dispensa, aquecimento solar,
energia fotovoltaica, garagem
para dois carros coberta, co-
zinha com armário planejadas
e área gourmet completa. R$
1.100.000,00, localizada na
rua Jornalista João Borges
Moura, Jardim Amércia VII.
Tratar 35 98803-9222 e 35
98896-6400.

• TERRENOS A VENDA:
Residencial Cidade Nova
com 306m². INFORMA-
ÇÕES DIRETO COM O PRO-
PRIETÁRIO:(11) 99196-0707
com Andre.

• OPORTUNIDADE: ALU-
GA-SE EXCELENTE CO-
MODO COMERCIAL:  na
Avenida Itália, 1105 em fren-
te a Adega Europa em ótima
localização, amplo com
230m2, estacionamento na
porta, acabamento de primei-
ra e moderno. Tratar 99911
5259 ou 98837 1338 para
maiores informações.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

DIVERSOS

• COMPRO OURO: joìias
usadas, quebradas, amas-
sadas e incompletas. Di-
nheiro ou PIX na hora, tra-
tar 35 9.9732-7808.

• TENHO PARA VENDER
MOEDAS DE RÉIS: 20 Réis
(1 moeda de 1910), 500 Réis
(2 moeda de 1928), 500 Réis
(1 moeda de 1936), 1.000
Réis (1 moeda centenário
1822 – 1922), 1.000 Réis (1
moeda de 1925), 1.000 Réis
(1 moeda de 1927), 1.000
Réis (1 moeda de 1939),
2.000 Réis (1 moeda cente-
nário 1822 a 1922), 20 Réis
(1 moeda de 1920), 50 Réis
(1 moeda de 1921), 100 Réis
(1 moeda de 1922), 100 Réis
(1 moeda de 1926), 100 Réis
(2 moeda de 1927), 100 Réis
(1 moeda de 15 de novem-
bro de 1889), 100 Réis (1

moeda de 1930), 100 Réis (1
moeda de 1923), 100 Réis (1
moeda de 1938), 100 Réis (1
moeda de 1940), 100 Réis
(28 moeda de 1901), 100
Réis (3 moeda de 1934), 100
Réis (1 moeda de 1932 – Ín-
dio), 100 Réis (4 moeda de
1938), 200 Réis (4 moeda de
1935), 100 Réis (1 moeda de
1940), 200 Réis (1 moeda de
1901), 200 Réis (1 moeda
sem data), 100 Réis (2 moe-
da de 1935)e 100 Réis (4
moeda de 1937). TRATAR
COM (35) 99211-9073 COM
PAULO

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar pelo fone
3558-5492. Fazemos manu-
tenção preventiva e corretiva.
Técnico especializado. ÓTI-
MOS PREÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que aconte-
cera. E.S.M., E.S.D. E C.S.P.

• APLICA-SE MATA, MATO:
Serviço de aplicação mecani-
zada para controle de vegeta-
ção. Fale com Mário – Cel.
(35) 99941-3691.

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES NA
SANTA CASA OU RESIDÊN-
CIA, de dia ou à noite. Conta-
to WILSON: 9.9804-4765

• ACOMPANHANTE HOSPI-

OPORTUNIDADES

MANHÃS
SERTANEJAS

Eliana Mumic Ferreira

O sol nasce no horizonte e o céu azul resplandece
abrindo o manto de luz para envolver em seus braços
novo a dia que amanhece.

Os galos da madrugada se unem para saudar a
natureza que acorda explodindo as suas cores e seus
encantos nas águas, no céu, na terra e no ar.

As aves saem dos ninhos para buscar alimento nos
verdes prados em flor.

E, nos ramos do arvoredo parecem trocar mensa-
gens com seus gorjeios de amor.

Diante do brilho e grandeza destas manhãs serta-
nejas, tão cheias de encantos mil, meu coração e meu
ser também celebram a vida e o dom de amanhecer
no berço de minha terra, minha Pátria, Meu Brasil.

ELIANA MUMIC FERREIRA, MEMBRO EFETIVO DA
ACADEMIA PARAISENSE DE CULTURA (APC)

• VENDE-SE TERRENO
DE ESQUINA com a rua
Carlos Piccirillo e Damion
Buson, medindo 269 m² no
bairro Braz. Tratar pelo fone
35 99814-1417.

• TERRENO: vende-se,
rua Carlos Piccirilo, com 249
m², no bairro Braz. Tratar pelo
fone 35 99814-1417.

• VENDE-SE TERRENO
DE ESQUINA com a rua
Carlos Piccirillo com a Av.
Mário Giacchero, medindo
233 m² no bairro Braz. Tra-
tar pelo fone 35 99814-
1417.

• TERRENO: vende-se,
rua Carlos Piccirilo, com 222
m² no bairro Braz. Tratar pelo
fone 35 99814-1417.

• VENDO CHÁCARA NAS
TRÊS FONTES: frente para a
rodovia MG 050 e Posto
Iguatemi, - Fundos com o Rio
Santana. Servida por possan-
te fonte de água mineral, casa
grande avarandada e árvores
frutíferas. Contato com o pro-
prietário Luiz Ferreira pelo fone
35 99168-5161 e 99822-1997

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m²,
piscina de 70 m², pomar com
frutas, poço artesi-ano, pon-
to de comércio, localizado
próximo da estrada do Mor-
ro Vermelho, à 7 km de Pa-
raíso. Contato 35 99921-
4967 com Vinícios.

TALAR E CUIDADO-RA:
com experiência e referênci-
as, nos finais de semana,
Regina Miranda, tratar pelo
fone 99971-7096 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

APARTAMENTO EM CAMPINAS
Aluga-se um apartamento em Campinas no Cambuí, sendo
uma suíte grande com guarda roupa, uma sala espaçosa em
L. WC social, cozinha, lavanderia, portaria virtual e vaga na
garagem com portão eletrônico. Frente para a rua Guilherme
da Silva, 2º andar, distante 3 quarteirões da Prefeitura Munici-
pal. Contato com Wander (35) 3531-1144, ou com Filipe na
Imobiliária Segurado Assessoria, fone (19) 98248-7752.

Contendo chapa, fogão duas bocas, botijão,
dois jogos de mesa e uma geladeira. Tratar
com Sebastião pelo celular (35) 999891482.

VVVVVende-se TRAILERende-se TRAILERende-se TRAILERende-se TRAILERende-se TRAILER • PRECISO DE VENDEDOR: atuar na região de
Paraíso/MG e Franca/SP – Área Pet Shop (roupa-
pet) e na área infantil (moleton). Não precisa de
veículos. Informações pelo fone (35) 3591-4231 –
(35) 99144-7679 -  Monte Santo de Minas/MG
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• CONVERSA FORA •
POR Murilo Caliari e André Pádua

Consta que o célebre
filósofo grego Sócrates
dizia que se alguém qui-
sesse buscar conheci-
mento, que fosse atrás
dos cidadãos da polis, e
não das árvores. Isso
porque, de acordo com
ele, a revelação da es-
sência das coisas neces-
sariamente partiria do
confronto de opiniões,
segundo um enfrenta-
mento discursivo que re-
sultaria, a um só tempo,
na extirpação aquilo que
cada ponto de vista tinha
de falso e na conjugação
do que traziam de efeti-
vamente procedente.

Com o devido respei-
to à mítica figura ateni-
ense – que sequer sabe-
mos se realmente existiu
–, toda a dialética das
gentes é ainda muito
pouco diante da imensa
verdade que as árvores
podem comunicar. Va-
mos a alguns exemplos
para rechear a reflexão.

As especulações his-
tóricas são firmes na
aposta de que as árvores
tiveram papel relevan-
tíssimo na apresentação
do fogo aos primeiros in-
tegrantes de nossa espé-
cie, já que favoreciam um
processo natural de com-
bustão quando atingidas
por relâmpagos. Diz-se
que Isaac Newton, já sé-
culos e séculos depois

dos primeiros contatos
com o fogo, gostava de
matutar embaixo de uma
macieira, até que por ela
foi avisado a respeito de
um fenômeno chamado
gravidade. E na Bíblia, li-
vro de indiscutível rele-
vância em nossa forma-
ção cultural, quem foi que
produziu o fruto proibido
e, consequentemente, foi
a grande responsável
pelo pecado original?

Se os cientificistas mais
ferrenhos estiverem, a
essa altura do texto, distri-
buindo muxoxos desde-
nhosos, gostaria de retê-
los na infinidade de res-
postas que as árvores for-
neceram àqueles que,
munidos de aparatos de
investigação experimental,
vieram perquirilas para
entender as minúcias de
seu temperamento botâni-
co. Ah, e nunca é demais
lembrar: enquanto segui-
mos profanando-as indis-
criminadamente, as árvo-
res nos devolvem, em in-
tensidade cada vez maior,
as agruras de uma reali-
dade quente.

E aliás, além de ver-
dades em sentido estrito,
também cabem nas árvo-
res inúmeras coisas ou-
tras: o que é este papel
em que vai uma crônica
impressa senão uma ár-
vore metida a jogar con-
versa fora?

PAPO DE ÁRVORE
por André Rodrigues Pádua

Tem dias que nada dá
certo. A gente tenta acen-
der a luz e o interruptor
não reage. Talvez a lâm-
pada tenha queimado,
tenha passado do prazo.
Em dias assim, o ônibus
demora a passar e você
fica, fica esperando eter-
namente no ponto.

Em dias como este,
nada quer funcionar.
Você vai dar descarga e
o vaso entope. Você liga
pro encanador, ninguém
atende. Logo, só resta
sair de casa pra comprar
um desentupidor. As lojas
estão fechadas, é domin-
go. Você joga no Google:
como desobstruir a priva-
da. Aparecem várias di-
cas ligadas à pressão. E
você resolve o problema.
As coisas poderiam ser
tão simples, pensa. Po-
rém, no entanto, parece
que numa manobra atra-
palhada do destino sem-
pre há de cairmos numa
história dessa.

Pessoas que você não
conhece já viveram coi-
sas parecidas. É o infer-
no, a trama do azar.

De qualquer modo, se
formos mais a fundo no
intento de compreender a
razão

dos fiascos, possivel-
mente iríamos encarar de
frente o cansaço, o des-
gosto, os motivos da
desatenção.

Frustrações, impossi-
bilidades, desassosse-
gos alimentados na an-
gústia, seriam amostras
do que pairou no ar nos
momentos de tropeço.
Falta concentração, infil-
trações na parede da
consciência.

Assim, cabeças aére-
as, viciadas em visitar as
cenas da vergonha, vi-
vem por instalar peque-

nos explosivos no cami-
nho. Tornando o cérebro
mais um campo minado,
um velho tabuleiro de ba-
talha naval, acumulando
a má sorte. Mas isso tam-
bém não é o fim. É só
mais uma parte do pro-
cesso de girar a pedra
ladeira acima, de rolar os
dados.

Pra recomeçar, existe
um grande truque: é só
fechar os olhos e se en-
xergar de novo.

Você é capaz? Você
consegue fechar os olhos
e se reentender? Perdo-
ar, esquecer, continuar?
Abrir as pálpebras e dei-
xar a pupila dilatar, retra-
ir... Mudar. Enxergar, de
fato, o que estava atrás
do obstáculo, travado
pela chateação?

Agora, se você respi-
ra profundamente, o uni-
verso abre as asas e te
leva pra um passeio, as
portas estão livres pra
você. É sério.

Outras formas de
compreensão surgem na
amplitude da natureza.
Os pensamentos dissi-
pam e desintegram, tal
qual a poeira num sopro
de primavera. Eles so-
mem igual as letras apa-
gadas na lousa, prepa-
rando o quadro para a
próxima atividade. Igual a
fuligem, as raspas de
borracha, nossas insatis-
fações podem sumir no
vento.

Então, meu amigo(a),
com a vista límpida e cla-
ra, poderemos, por fim,
ser o que somos. Só as-
sim poderemos viver o
milagre que é pisar sobre
a terra. Apenas assim,
conseguiremos ouvir a
força da nossa voz... Ao
menos até o próximo
erro.

A VIDA ACONTECE NUM
PISCAR DE OLHOS

por Murilo Caliari

Hoje, mais uma quarta se inicia. Para os
desavisados que pegam, folheiam o jornal e encon-
tram nossa coluna nesse dia de esplendor, deseja-
mos-lhes ótima leitura. Pra quem já acompanha, uma
ótima leitura e meia, porque a continuidade é uma
das nossas grandes virtudes - a do leitor é uma ge-
nerosidade a mais. Então saibam, toda quarta esta-
remos aqui. Nesse Jornal do Sudoeste. Temos que
valorizar a tradição, antes que ela acabe. E esse
jornal, pelo visto, tem vida longa. Boa leitura!

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
CONDOMÍNIO CACHOEIRA

Senhores Condôminos,
Na qualidade de síndico, cumprindo o que determina a Lei em vigor

e a nossa Convenção Condominial, sirvo-me da presente, para convocar
V.S. a participar da Assembleia Geral Ordinária (AGO), e tratar dos
assuntos elencados na Ordem do dia, conforme abaixo, sendo que
ocorrerá no dia 23 de março de 2025 (domingo) na Fábrica de manilhas
do Condomínio, situada na rotatória da Rua A com a Rua D. Com primeira
chamada às 08:30 hs e segunda  às 9:00 hs .

Será  de forma híbrida, presencial  e por meio de
videoconferência, em link a ser disponibilizado até o dia 22 de março

de 2025 (sábado),  com transmissão por meio da página do Condomínio
Cachoeira no FACEBOOK:

 É facultado aos condôminos, que não puderem comparecer às
Assembleias Gerais, o direito de representação, por meio de mandatos
(procurações) com poderes especiais (modelo anexo), limitando cada
mandatário (procurador) a representar, no máximo, 3 (três) mandantes
(condôminos).

As assinaturas dos mandantes (condôminos) deverão;
Quando em cartório, ter firma reconhecida conforme preceitua o art.

654, §2º, do Código Civil ou também procuração assinada de forma
eletrônica através do Portal gov.br .

ORDEM DO DIA – ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA :
Assunto (1): Prestação de contas ;
Balancetes ref receitas e despesas fixas e variáveis.
Inadimplência, patrimônio, remuneração de síndico e colaboradores

e investimentos realizados;
Assunto (2): Licenciamento Ambiental _ Processo MP ×

Agropecuária Balaio.
Assunto(3): Segurança
Assunto (4): Taxa mensal de condomínio;
Assunto (5): Cronograma de obras e investimentos.
De antemão, a administração agradece, ressaltando a importância

da participação de cada um neste processo e se coloca à disposição
para esclarecimento de quaisquer  dúvidas que se façam necessário.
Cordialmente
São Sebastião do Paraíso (MG), 11 de março de 2025.

FELIPE PONTES

Repórter da Agência Brasil

A maioria do plenário do
Supremo Tribunal Federal
(STF) votou para que a Corte
defina se quem cumpria pena
de prisão quando o Congres-
so acabou com a chamada
“saidinha” de presos continua
a ter direito ao benefício.  

Nove dos 11 ministros do
Supremo votaram para que
um dos recursos que chegou
à Corte tenha repercussão ge-
ral. Isto é, o desfecho do pro-
cesso deverá ser seguido para
todos os casos semelhantes
que tramitam em instâncias
inferiores. 

A maioria também apro-
vou a suspensão de todos os
processos sobre o tema que
estejam em tramitação na Jus-
tiça brasileira. O assunto tam-
bém é discutido em ao menos
quatro ações diretas de incon-
stitucionalidade (ADI), mas
essa espécie de ação não per-
mite a interrupção de proces-
sos nas instâncias inferiores. 

Desde que a lei sobre o fim
das saídas temporárias foi
promulgada pelo Congresso,
em maio do ano passado, as
defesas de milhares de presos
têm acionado o Judiciário
para tentar impedir que proi-
bição das saídas temporárias
seja aplicada aos seus clien-
tes.

O principal argumento é o
de que uma norma criminal
não pode surtir efeito sobre
casos anteriores a sua vigên-
cia se for para prejudicar o
preso. A garantia é dada por
um dos incisos do artigo 5º da
Constituição, segundo o qual
“a lei penal não retroagirá,
salvo para beneficiar o réu”.

O Ministério Público, con-
tudo, sustenta que a nova le-
gislação não é penal, isto é,
não trata da tipificação de cri-

STF vai decidir se fim da saidinha
se aplica a condenados antes de lei

Desfecho será seguido em casos semelhantes por todas as instâncias

mes, mas somente da execu-
ção da pena para criminosos
já condenados, razão pela
qual não se aplicaria a garan-
tia constitucional.

Em outas palavras, as
condições para a saída tem-
porária são verificadas com
base na legislação em vigor
no momento da concessão do
benefício, e não das leis que
regulamentavam a “saidi-
nha” no momento do come-
timento do crime, argumenta
o MP.

Para o relator do caso, mi-
nistro Luís Roberto Barroso,
presidente do Supremo, a “de-
finição sobre a possibilidade
de retroação da Lei nº 14.843/
2024 para execução de pena
por crimes anteriores à sua
vigência tem relevante impac-
to social, já que pode atingir
parte expressiva da população
carcerária brasileira”.

Barroso destacou que o
Brasil tem, por exemplo, mais
de 110 mil presos em regime
semiaberto, que foram afeta-
dos diretamente pela nova lei.
“Cuida-se, pois, de matéria
com repercussão geral, sob

todos os pontos de vista (eco-
nômico, político, social e ju-
rídico), em razão da relevân-
cia e transcendência dos direi-
tos envolvidos”, afirmou o
ministro.

O relator foi seguido pe-
los ministros Dias Toffoli,
Alexandre de Moraes, André
Mendonça, Luiz Fux, Cristi-
ano Zanin, Edson Fachin e
Gilmar Mendes. Os ministros
Nunes Marques e Cármen
Lúcia têm até o fim desta ter-
ça-feira (11) para votar.

ENTENDA
A repercussão geral foi

aprovada pela maioria do Su-
premo em um caso no qual a
Justiça de Santa Catarina con-
cedeu a saída temporária para
visita à família a um preso do
estado, sob a justificativa de
que a não retroatividade de
norma penal “é direito funda-
mental do cidadão”.

Além do recurso de SC,
onde foram abertos ao menos
480 processos do tipo, outras
40 apelações sobre o assunto
chegaram ao Supremo. 

A legislação promulgada

em 11 de abril de 2024 alte-
rou a Lei de Execuções Penais
para a saída temporária para
condenados por crimes hedi-
ondos ou violentos, e assim
acabar com saídas temporári-
as para visita a família e res-
socialização dos presos em
regime semiaberto.

Antes da lei, os presos do
semiaberto tinham direito de
utilizar as saídas temporárias
para visitar familiares em fe-
riados como Páscoa e Natal.
Eles também podiam ficar
soltos sem supervisão por até
sete dias para participar de ati-
vidades de ressocialização.
Ainda são permitidos outros
tipos de saída, como para es-
tudar.

Em todos os casos, as saí-
das precisam de autorização
do juiz responsável pela exe-
cução penal. Os critérios a
serem observados são: com-
portamento adequado na pri-
são; cumprimento mínimo de
um sexto da pena, se o con-
denado for primário, e um
quarto, se reincidente; e com-
patibilidade do benefício com
os objetivos da pena.

 Ricardo Wolffenbüttel/ SECOM
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Por Ralph Diniz

A Oficina de Arte Cênica
Sebastião Furlan começou
2025 reforçando seu papel fun-
damental no desenvolvimento
artístico de São Sebastião do
Paraíso. Com mais de três dé-
cadas de atuação, a instituição
— que já revelou inúmeros ta-
lentos no cenário cultural local
e até nacional, decidiu apostar
na expansão de turmas, novos
espetáculos, melhoria de equi-
pamentos e no lançamento de
um documentário estendido
para consolidar a crescente
busca pela arte teatral na re-
gião.

Até o ano passado, o curso
livre de teatro funcionava ape-
nas em um horário noturno
(18h30 às 20h). Em 2024, a
procura foi tão grande que as
vagas se esgotaram rapidamen-
te, deixando muitos interessa-
dos de fora. Por isso, em 2025,
a oficina ampliou a oferta de
aulas e agora conta também
com uma turma vespertina, das
16h30 às 18h.

“Ver que cada vez mais
pessoas estão se interessando
pelo teatro é algo muito grati-
ficante”, destaca Kayho Ro-
drigues, diretor da oficina.
“Chegamos a um ponto em
que não conseguíamos atender
a todos no ano passado, então
percebemos que era o momen-
to de expandir.”

As matrículas começaram
em janeiro e seguem abertas
até o dia 19 de março, permi-
tindo que crianças, jovens e
adultos a partir dos 10 anos
de idade possam mergulhar
nas técnicas de interpretação,
expressão corporal e demais
elementos cênicos. O primei-
ro trimestre do ano é dedica-
do ao aprendizado intensivo,
de modo que os alunos pos-
sam evoluir para apresenta-
ções mais complexas ao lon-
go de 2025.

Oficina de Arte Cênica Sebastião Furlan
inicia 2025 com expansão e novidades

Duas turmas de teatro, festival de monólogos, documentário ampliado e
investimentos em equipamentos prometem movimentar a cena cultural

FESTIVAL DE
MONÓLOGOS E

PREPARAÇÃO PARA A
MOSTRA DE INVERNO

Um dos eventos de maior
destaque neste início de ano é
o Festival de Monólogos, pre-
visto para abril. Em sua tercei-
ra edição, ele convida cada alu-
no a preparar uma performance
solo, fruto de estudos e ensai-
os em sala de aula. Para mui-
tos, é a primeira experiência em
se apresentar individualmente
no palco, tornando-se um mo-
mento de superação e cresci-
mento artístico.

Além disso, no final do
mesmo mês, a oficina divulga-
rá o tema da Mostra de Inver-
no — espetáculo tradicional
que marca o primeiro grande
momento do calendário cênico
local. Assim que o tema é anun-
ciado, os alunos mergulham
nos ensaios, desenvolvendo
personagens, cenários e figuri-
nos, até a aguardada estreia em
julho. “A Mostra de Inverno é
sempre um grande desafio,
pois envolve todo o grupo em
um trabalho conjunto. É a pri-
meira oportunidade do ano em
que reunimos o que foi apren-
dido no semestre em um único
espetáculo”, explica Kayho.

ESPETÁCULO DE FIM DE
ANO E INVESTIMENTOS

EM EQUIPAMENTOS
Se o primeiro semestre pro-

mete emocionar o público, o se-
gundo semestre não fica atrás.
As atenções se voltam ao Espe-
táculo de Fim de Ano, marcado
para novembro. Essa produção
envolve planejamento minuci-
oso de roteiro, direção e produ-
ção, permitindo que os alunos
vivenciem cada etapa de uma
montagem teatral completa.
Desde a escolha do tema até a
costura dos figurinos, o proces-
so incentiva o trabalho colabo-
rativo e o desenvolvimento in-
dividual de cada participante.

Para sustentar tantas ativi-
dades, a oficina investe conti-
nuamente em melhorias de
infraestrutura. “No final de
2024, fomos contemplados
com uma premiação na PNAB
Municipal, que nos concedeu
um incentivo financeiro muito
importante”, comemora o dire-
tor. “Esse recurso nos permiti-
rá adquirir novos equipamen-
tos de luz, reforçar a sonoplas-
tia e melhorar a parte técnica
como um todo.”

A evolução da estrutura
acompanha a filosofia da Ofi-
cina de Arte Cênica Sebastião
Furlan de proporcionar espetá-
culos cada vez mais profissio-
nais, com cenários elaborados
e figurinos sofisticados. Em
2024, o grupo chegou a expe-
rimentar o formato de musical,
abrindo caminho para futuras
apresentações que unam can-
to, dança e atuação.

DOCUMENTÁRIO
“30 ANOS DE HISTÓRIA”
EM VERSÃO AMPLIADA

Outra grande novidade de
2025 é o lançamento da versão
estendida do documentário “30
Anos de História”, originalmen-
te exibido em 21 de dezembro
de 2024 em uma versão de 15
minutos. Com um conteúdo
mais robusto e apro-fundado, a
nova edição será lançada em
maio, viabilizada por meio da
Lei Paulo Gustavo. O filme re-
trata a trajetória da oficina des-
de sua fundação, celebrando o
impacto cultural e social que o
espaço teve na comunidade ao
longo das décadas.

“Esse documentário é uma
forma de homenagear todas as
gerações que passaram por
aqui”, comenta Kayho. “Rece-
bemos depoimentos emocio-
nantes de ex-alunos, professo-
res e parceiros que ajudaram a
construir essa história. É um
legado que queremos compar-
tilhar com todo mundo.”

Em 2024, Oficina de Artes Cênicas completou 30 anos de atividades em Paraíso

Divulgação

RECONHECIMENTO
E FUTURO

O empenho em manter
viva a arte do teatro, forman-
do artistas e enriquecendo a
programação cultural, foi re-
conhecido em 2024 com a
premiação na Política Nacio-
nal Aldir Blanc (PNAB Mu-
nicipal). Es-se reconhecimen-
to reforça o compromisso
contínuo da oficina em demo-
cratizar o acesso à cultura e
incentivar o surgi-mento de
novos talentos.

Segundo Kayho Rodrigues,
o objetivo para 2025 é conso-
lidar as conquistas passadas e
continuar crescendo: “O ano
passado foi incrível, mas temos
certeza de que 2025 será ainda
melhor. Nosso público está
mais receptivo ao teatro, e nos-

sos alunos estão mais motiva-
dos a se superar no palco. Va-
mos aproveitar essa energia
para entregar espetáculos de
grande qualidade, sempre bus-
cando novidades para surpre-
ender e encantar.”

PORTAS ABERTAS PARA
NOVOS TALENTOS
Com o período de matrícu-

las aberto até 19 de março, a
oficina convida toda a comu-
nidade — crianças a partir dos
10 anos, adolescentes e adul-
tos — a viver a experiência
transformadora do teatro. Seja
para quem busca profissiona-
lizar-se na área, seja para quem
deseja desenvolver habilidades
como comunicação, trabalho
em equipe e criatividade, o cur-
so livre de teatro oferece um

A vereadora à Câmara de
São Sebastião do Paraíso, Laís
de Carvalho, juntamente com a
Secretaria Municipal de Cultu-
ra, realizaram dois dias de car-
naval no distrito da Guardinha
e comemoraram o sucesso do
evento. O distrito não desfruta-
va desta época há mais de dez
anos.

A população pôde festejar
sábado (1.º), e domingo (2), e
teve a participação em torno de
1.500 foliões. Contou com ban-
da, DJ, brinquedos para crian-
ças e praça de alimentação.

A vereadora Laís de Carva-
lho contou que inicialmente a
ideia da prefeitura era realizar
uma matinê, e ela sugeriu ao
secretário da Cultura e Turismo,
Vinício Scarano, para que pu-
dessem traçar os detalhes do
evento carnavalesco, e depois
com o prefeito Marcelo Moraes,
quando se definiu a programa-
ção.

Graças à esta parceria com
a prefeitura e de Laís de Carva-
lho, o carnaval teve seus dois
dias de celebração. Laís conse-
guiu todo o aporte para o pri-
meiro dia, enquanto a prefeitu-
ra custeou o segundo.

“Eu quis que fossem dois
dias, para dar segurança para o
pessoal que se dispôs empreen-
der nas barracas, porque caso
não vendessem tudo sábado,
poderiam vender no dia seguin-
te”, contou a vereadora.

Para realizar o evento Laís
de Carvalho contou com 18 pa-
trocinadores, que, segundo ela,
sem eles nada disso teria acon-
tecido. “Abraçaram a causa por
conta da feira do empreende-
dorismo, que o pessoal achou
muito bacana. E aí o pessoal
abraçou a causa e a gente con-

Carnaval movimentou
Guardinha: evento não era

realizado há mais de 10 anos
Vereadora Laís de Carvalho e Secretaria

Municipal de Cultura foram os organizadores

seguiu, graças a Deus, o aporte
financeiro que era preciso para
fazer a estrutura toda”, disse.

A feira de empreendedo-
rismo que ocorreu é uma das
propostas de campanha da
vereadora, e com o Carnaval
pôde ser dado o pontapé inicial
no projeto. Ainda não há previ-
são de quando será a próxima,
mas a ideia inicial é que ocorra
ao menos uma vez por mês.

“Em Guardinha a gente não
tem empresas. O serviço lá é
movido pelo agronegócio, nas
terras. Então, minha ideia é fo-

ambiente acolhedor e prepara-
do para o crescimento artísti-
co.

“O teatro é uma arte inclu-
siva, que abraça pessoas de to-
das as idades e perfis. Quere-
mos que cada vez mais gente
descubra esse universo e de-
senvolva seu talento”, finaliza
Kayho.

Para informações sobre
matrículas, datas dos eventos e
outras atividades, os interessa-
dos podem procurar diretamen-
te a Oficina de Arte Cênica
Sebastião Furlan. Neste ano, a
expectativa é de casa cheia nas
duas turmas, nos eventos e, cla-
ro, nos espetáculos que prome-
tem reforçar o amor pela arte e
marcar 2025 como mais um
período memorável na história
da cultura local.

mentar uma feira de empreen-
dedorismo. Inicialmente, come-
çar uma vez no mês, onde a gen-
te vai pôr para vender de tudo.
A mulher que faz um doce, a que
faz um queijo, a que quer ven-
der pastéis, a mulher que quer
colocar um salgado, um lanche.
E assim, o que a criatividade
deles mandar, né? ... A popula-
ção guardinhense super aderiu,
nós tivemos 11 barracas entre
lanches e bebidas, e o pessoal
ficou bem bacana”, concluiu
Laís.

por Rubens Avelar
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